

**Oeuvres de Sigmund Freud-
correspondances**

Sigmund Freud et Eduard Silberstein Lettres de jeunesse, 1871-1881

Freud écrivit tout au long de sa vie plusieurs milliers de lettres à des destinataires de tous horizons. Dès l'adolescence il avait développé cette habitude et cet art qu'il en vint à maîtriser admirablement. Les Lettres de jeunesse qui nous sont parvenues sont celles qu'il a échangé entre 1871 et 1881 avec son grand ami Eduard Silberstein.

Tous deux issus de familles juives, cherchant à s'affranchir de leur éducation et valorisant plus que tout la liberté de pensée, Freud et son ami échangèrent des lettres qui vont bien au delà des angoisses existentielles propres à l'adolescence. Si on peut suivre les aléas de leurs projets de vie respectifs, les lettres nous montrent aussi ces deux jeunes hommes discutant de leurs lectures (Feuerbach et Herbart) ou de leurs maîtres (Brentano et von Brücke).

Les lettres de jeunesse valent d'être lues pour éclairer les origines lointaines de la pensée freudienne.

Référence: Les Lettres de jeunesse sont publiées chez Gallimard.

©<http://eric.bizot.pagesperso-orange.fr/desgros/freud/oeuvres/corresp/jeunesse.html>